
Projekt-Podcast  

In dem Projekt „Podcast“ erstellten Schüler der Jahrgänge 6-11 die ganze 

Woche über in den Räumen C.215 und C. 216.  in kleinen Gruppen einen eigenen 

Podcast rund um das Thema „Schüler*innen leben am GyFa“. 

Der Podcast wurde eigenständig über ein Handy, iPad oder ähnliche Geräte 

nach Wahl aufgenommen. Dazu gehört das Konzipieren, das Aufnehmen und 

das Schneiden eines Podcasts. Es wurden Ideen gesammelt, wie z.B. 

Lehrer*innen und Schüler*innen über Erlebnisse in ihrer Schulzeit zu 

interviewen, Diskussionen in der Gruppe zu führen oder auch 

Horrorgeschichten zu erzählen. Das Projekt wurde geleitet von Frau Rauer, 

Frau Pahl und Frau Böwing. Es haben circa 36 Schüler*innen an dem Projekt 

teilgenommen. Viele Schüler*innen haben mit diesem Projekt ihren Erstwunsch 

bekommen. Sie fanden, dass sich das Projekt cool und interessant anhöre, weil 

sie auch selbst gerne Podcasts hören und so auch mal einen eigenen Podcast 

aufnehmen konnten. Inspiriert durch ihre alte Schule hatte Frau Rauer die 

Idee, einen Podcast zu leiten, bei der in der Corona-Zeit die Schüler in einem 

Podcast über ihre Erlebnisse berichtet haben. Sie mochte diese Idee sehr und 

wollte dies auch an unserer Schule umsetzen. Die anderen Lehrerinnen hören 

auch selbst gerne Podcasts und empfinden es als Trend. Bevor aber der 

Podcast aufgenommen werden kann, steht eine lange Vorbereitungszeit bevor: 

Der Inhalt soll zunächst als Text vorgeschrieben werden, bevor es richtig 

losgehen kann. Die langen Vorbereitungen und die ganze Arbeit waren für viele 

Schüler unerwartet und überraschend, da sie es sich etwas leichter 

vorgestellt haben. Die fertiggestellten Podcasts werden am Ende der Woche 

vor dem Projekt vorgestellt. Befragte Schülerinnen fanden es am Anfang 

etwas langweilig, doch als es dann ans Arbeiten ging, hat es viel Spaß 



gemacht. Die Teilnehmer*innen empfanden die Stimmung als sehr 

konzentriert und ruhig. Das Ziel der Lehrkräfte war es, einen eigenen Podcast 

selbst zu erstellen.  

Als Fazit kann man sagen, dass die Schüler das Projekt am Anfang eher als 

etwas langweilig empfunden haben, doch mit der Zeit hat es ihnen immer 

besser gefallen, sobald es richtig mit dem Podcast erstellen losging. Denn das 

hat ihnen richtig Spaß gemacht! 

Von Aleyna 

 


